
智行理财网
那些“精抠细节”的家，80%都翻车了

 

某天在家上厕所，抬头看了一眼吊顶，突然觉得自己像个小丑。才发现当初费劲吧
啦去和工长沟通方案，花了一周时间选的铝扣板吊顶，入住了这么久，竟然都没有

抬头看一眼。
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图源：道科仔细盘来，当时纠结很久的大多都是“无效纠结”，比如地砖大小、石
膏线花样、踢脚线样式……现在想想，就算当初选了另一种也没有太大的区别，因
为入住之后也根本不会正眼瞧它们。入住后真正每天都有感知的，是沙发的躺感，
开放格落灰，没装洗碗机….纠结的点完全放错，问就是后悔！后悔！后悔！审美其
实是可以向下兼容的，看着看着就习惯了，但真正影响居住体验的地方却不能将就

。

今天这篇就来将那些费力不讨好的纠结病症解决掉，抓住主要矛盾去攻克，才能让
装修过程更愉悦，家也能越来越好住！ps：墙裂建议收藏此篇，装修时拿出来看！
别用「放大镜」装修分阶段进行的装修，很容易使人聚焦到细枝末节上面去，越是
聚焦，就越容易出问题。特别是亲力亲为的朋友们，每一个步骤都恨不得拿个放大
镜去看，力求完美。但只要你抬起头，将目光放大到整个空间内，很多细节就会消

失不见，甚至一瞬间就会被你抛之脑后。
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图源：住范儿-真实人家以结果为导向去做选择，很多问题就会变得so easy!纠结瓷
砖用800cm的还是1.2m的，无非是追求大砖可以达到无缝的效果。但比起选多大
的，美缝的颜色才更重要，选好了管你什么尺寸，在视觉上都能达到目的，大砖只

是锦上添花。显眼的美缝vs隐形的美缝

图源：pinterest更何况入住之后，各类家具一放，裸露出来的面积也会变少，你的
关注点早就放到别的东西上去了，追求大砖的回报率自然就会降低很多。还有不少
和我一样的朋友在厨卫吊顶上过多纠结，甚至还有朋友在此大费周章，入住之后就
会发现，除非灯泡坏了，平时谁会抬头看啊？纠结半天石膏顶角线的花纹，其实站

远了看都一样，我敢说入住后，就算落灰有1cm厚，你也注意不到。
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图源：网络正因为装修是分阶段进行的，大家身处此阶段之中，会更在意当下的某
件事。但如果你从中跳脱出来，就会发现当前所在乎的大事，只是装修全流程中不
值一提的小点。只要不影响使用，不影响整体的美观度，放下手中的放大镜，该摆
烂的时候就摆烂，你会发现整个装修过程会愉快许多。「好住」的家才更养人审美
会变、潮流会过时，比起打造风格、纠结装饰，「好住」才是家的内核。什么才算
好住的家？纵观上百个案例以及用户反馈，我建议大家首要考虑这4点：居家环境
好+动线规划合理+满足储物需求+实用至上。居家环境，离不开空气/温湿度/水/
光说一座城市宜居，那首要的便是空气舒适、气候宜人。同样的，家里的空气质量
、温度湿度、水质等条件，与我们的身体和精神状况息息相关。想要住的舒服，首
要就应该考虑：新风设备/空气净化设备/加湿器/制冷制暖设施制/净水系统/采光等

问题。

图源：网络这些光是选购决策就够忙活的了，还要留出精力考虑后期的交付问题，
但相信我，在这些上面花时间，是非常值得的投入。除了水质外，水压也很重要，
关乎到入住后洗澡/智能马桶使用/洗碗等致命的生活场景，与其纠结你家能不能做
三分离，不如先测测水压更要紧。动线规划，图个方便如果说环境是「好住」的基
本，那动线则是关键一环。动线改造对生活影响有多大？举个例子：原始案例里的
行进路线设计得很离谱，看似「主客分开」，实际做什么都会打扰到坐在客厅里的

人。
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图源：设计师@诃子设计师将各个空间都打通，形成以杂物间和餐区为中心的洄游

动线，去哪里都方便。

图源：设计师@诃子而且，这样其实也在优化主客动线，进门向左走是客卧和次卫
，向右则是主卧和主卫，两方可以做到互不干扰。同样的，下面这个案例中，生活
居住围绕着卧室、衣帽间和卫生间；家务动线则从右上角的生活阳台、厨房连接到

下方次卫旁的洗衣机；访客则主要在客厅、餐厅活动。

注：红色为访客动线，橙色为家务动线，绿色为生活居住动线图源：住范儿-真实人
家涉及私密的几个区域联系紧密，不用走几步路就能轻松到达，访客空间开敞，家
的藏与露、动与静划分地恰到好处。不过动线是非常私人化的改造，要结合自己的
需求来，不要照抄照搬哦！储物空间不嫌多家是在和你一起成长的，在装修之初尽
可能多地制造储物空间准没错。除了利用柜子之外，还可以借助合适的位置打造储
藏室，别以为小户型就没戏，感兴趣的朋友可以戳下面这篇！还可以参考逯薇老师
提出的「薄柜」设计，千万别小觑它的收纳能力。就拿我家这两个薄柜来举例，一

个深度10cm左右，一个20cm。
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图源：住范儿自摄就这么小小两格，能放下十几包卫生巾+10几包纸，右边进深浅

，稍微少放一点。
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图源：住范儿自摄要是直接做成通顶的薄柜，收纳能力可想而知，最棒的是由于进
深浅，几乎不会怎么压缩空间，强烈推荐给小户型，或者想要榨干家里空间的朋友
。它不光能是一个独立的柜子，你还可以把它设置在主柜的侧边，不占地方又实用

。

图源：住范儿-真实人家储物空间多固然好，但也有用完的那天，还是建立正确的收
纳习惯和消费观，才能越用越好用！实用至上不知道有多少朋友用久了反弹器柜门
，又重新去装了把手？其实再好的反弹器也有寿终正寝的那一天，倒不如把手来得

实在，如果不喜欢有存在感的，那就换成45度斜切or侧边的隐形拉手。
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图源：pinterest再花里胡哨的装饰和噱头，总能被「实用价值」打败。好看高级的
分体盆最终会败给好清洁的一体式台盆；开放格不光没用来展示什么，还容易落灰
，不如做成一门到顶，减轻家务负担；地砖挑质感和花色，不如看哪种好打理或防

滑……

图源：网络这些可都是各位朋友的血泪经验，请大家一定拿小本本记好啦！凡是需
要拿来用的东西，装饰性都只是锦上添花，最后决定你扔不扔它的，还是「实用价
值」！选购不纠结指南产品那么多，该怎么选啊？哪些产品建议买大牌？首先，家
电类的建议大家直接买大牌，我所说的大牌是有底蕴，且有着极强影响力的大牌，

例如三星、索尼、LG、西门子、美的、海尔、小天鹅等，非互联网品牌。
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图源：pinteret因为家电需要长期使用，质量和技术是一方面，完备的售后服务也
非常重要，传统大牌在这些方面都会做得比较成熟。五金没得说，看上去不起眼但
非常关键，稍微出点毛病就难以收场。进口五金可以选择百隆、海蒂诗，国内品牌

有悍高、DTC、诺米等；地漏可以无脑买潜水艇，不会出错。

图源：潜水艇有可能危害到身体健康的材料请一定要买大牌，像随处都要用到的胶
水、乳胶漆、板材，照着有名的买就行。哪些可以不买大牌？瓷砖的工艺其实国内
已经非常成熟了，质量上其实都差不多，品牌之间的区别大不了也就是花色，找个

价位能接受的品牌买就不会出什么大错，一般百元左右的砖性价比会高一些。
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住范儿自摄-瓷砖工厂陶瓷洁具是我最不推荐大家买进口大牌的品类，稍微了解一点
的朋友都知道，我国的陶瓷洁具工艺非常成熟，几乎所有合资品牌都在国内有工厂

或者代工厂。

住范儿自摄-打码的全是某高端合资品牌代工这些工厂/代工厂也开始逐渐形成了自
己的品牌，例如恒洁、宜来等，在设计方面也更加贴合中国户型和生活习惯，主要

是价格真的让人心情太好！

住范儿自摄-现代工厂连马桶都生产线都很自动化，人工几乎只做检查类岗位其实花
洒龙头和门也是一样的道理，没必要纠结大牌与否，国产的只要不是便宜得离谱，
大多不会踩雷，断桥铝门窗可以直接找当地比较有名的做。还有一个比较特殊的类
别——全屋定制。大家可能慢慢发现，板材的环保性已经不是当下最关心的问题了
，品牌只要有正确的供应商渠道，就不会拿到劣质的板材，可以说板材的质量和品

牌一毛钱关系也没有。
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对于全屋定制来说，品牌的价值核心在于「交付」。交付包括设计、安装和售后等
，很多大品牌美其名曰「保证100%交付完成」，实际上品牌会为了这个目的，在
前期砍掉你很多想法。我们也正因为发现了这些问题，也不惧怕和大牌合作，真正
敢做到「保交付」，针对问题做出对应的解决方案，并且给师傅备用零件，以备不

时之需。

只要是打算做全屋定制的朋友，我都非常推荐大家去看下面这篇文章，从行业出发
，以消费者为核心的洞察，一定能刷新你对全屋定制的认知。今天的文章到这里就
结束啦，希望能对你有所帮助，别忘了给我们点赞哦！来源：住范儿原创编辑：壳
子投稿请邮件至：guozihua@zhufaner.com
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